

## ABSTRAK

**Binnes J. Sianipar. NIM. 3163111008. “Implementasi Pemanfaatan Dana Desa (DD) dalam Kemandirian Ekonomi Desa di Desa Pasar Borbor Kecamatan Borbor Kabupaten Toba Tahun 2019”. Jurusan Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Medan**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana implementasi pemanfaatan Dana Desa (DD) dalam kemandirian ekonomi di Desa Pasar Borbor Kecamatan Borbor Kabupaten Toba Tahun 2019. Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara kepada informan yang dianggap berpotensi memberikan informasi tentang pemanfaatan Dana Desa, dan dokumentasi. Subjek penelitian sebagai informan 10 orang yang terdiri dari Kepala Desa, Sekretaris Desa, Bendahara Desa, BPD, dan 6 orang masyarakat Desa Pasar Borbor Kecamatan Borbor Kabupaten Toba. Penelitian akan dianalisis dengan tahap pengumpulan data, reduksi, penyajian dan penyimpulan data. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemanfaatan Dana Desa (DD) dalam Kemandirian Ekonomi Desa di Desa Pasar Borbor Kecamatan Borbor Kabupaten Toba tahun 2019 adalah belum terimplementasi. Dana Desa masih lebih difokuskan pada pembangunan fisik desa berupa jalan desa dan sarana prasarana pendidikan dasar (PAUD) yang merupakan prioritas pembangunan desa melalui musyawarah desa, dan untuk pemberdayaan masyarakat berupa posyandu Balita dan Lasia serta penyertaan modal BUMDes. Desa mandiri seharusnya sudah dalam tahap perluasan badan usaha milik desa (BUMDes) dan/atau organisasi ekonomi desa sebagai sumber pendapatan asli desa, sedangkan desa Pasar Borbor masih dalam tahap penguatan BUMDesa melalui penyertaan modal, pengelolaan produksi, distribusi dan pemasaran bagi usaha ekonomi pertanian berskala produktif dan usaha ekonomi lainnya yang difokuskan kepada pembentukan dan pengembangan produk unggulan desa dan/atau produk unggulan kawasan perdesaan. Dikaji berdasarkan tipologi desa dan tingkat perkembangan kemajuan desa, desa Pasar Borbor masih berkembang, sehingga desa Pasar Borbor belum mencapai kemandirian ekonomi desa.

**Kata Kunci:** *Implementasi, Pemanfaatan, Dana Desa, Kemandirian Ekonomi*